

Continúan los trabajos para reponer servicios y rutas afectadas que tuvieron daños por la intensa lluvia y fuertes vientos.

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

Con la disminución de la intensidad de la lluvia y los fuertes vientos que se registraron en la región en los últimos días, ya comenzaron los trabajos para reponer infraestructuras dañadas, así como el inicio de catastro de las casi 5 mil viviendas que tuvieron algún tipo de daño (3 mil aún en evaluación), mientras se reponen servicios de importancia como el suministro eléctrico, suministro de agua potable y uso de rutas.

Las autoridades se reunieron ayer en un nuevo Comité de Gestión del Riesgo del Desastre (CoGrid), tras lo cual se dio cuenta de la continuidad de la Alerta Roja regional por Evento Meteorológico. En la instancia la delegada regional, Daniela Dresdner, sostuvo que "los daños generados por los vientos fueron muy dispersos y por lo tanto registrar absolutamente todo el detalle es algo que nos está tomando algo de tiempo".

Dresdner agregó que ya se empezó a aplicar la Ficha Básica de Emergencia (Fibe) en varias comunas, cuyo objetivo es catastrar a los damnificados entre los municipios y el Ministerio de Desarrollo Social, agregando que "en los lugares donde sabemos que hubo mayor daño como Arauco y Curanilahue (por inundaciones), vamos a poner el foco".

INFRAESTRUCTURA

Una de las prioridades ha sido restablecer el suministro a más de 36 mil clientes—hasta el cierre de esta edición—no tenían electricidad, siendo las comunas más afectadas Coronel y Alto Biobío. Sobre esto, la seremi de Energía, Daniela Espinoza, indicó que las fallas deberían estar solucionadas



Trabajo en rutas y reposición de suministro eléctrico ha sido la prioridad tras el paso del intenso sistema frontal en la región del Biobío.

Arauco, Curanilahue, Coronel y Alto Biobío han sido las comunas más afectadas

Autoridades advierten lentitud en el catastro de daños tras sistema frontal

● **Cauces a la baja**

Con las intensas lluvias ríos de Curanilahue, Arauco y Concepción presentaron desbordes, aunque se indicó que estos niveles ayer se mantenían a la baja.

en plazos de horas y la gran mayoría durante la jornada de ayer.

La seremi realizó un llamado "a quienes todavía se encuentran sin electricidad a que hagan la denuncia ante la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), también a quienes no tienen cobertura de señal telefónica. Esto es muy importante, ya

que no todas las zonas sin cobertura pueden ser detectadas por medio de los sistemas".

Dresdner explicó que a nivel de obras públicas se han contabilizado 78 eventos asociados a problemas viales, de suministro de agua potable rural y desbordes de ríos en la región, de los cuales la mitad ya se encontraban resueltos.

El Seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo, planteó que gran parte de los eventos tuvieron relación con la caída de árboles, por lo que más de 155 personas se mantienen trabajando en distintas rutas de la región para abordar despejes y limpiezas, evaluando un avance cercano al 50% en estos la-

5 mil
 viviendas
 aproximadamente tuvieron algún tipo de daño tras el paso del reciente sistema frontal por la región

7
 establecimientos
 educacionales
 suspendieron sus clases para este lunes por daños en su infraestructura

bores, lo cual esperaban avanzar hasta retomar cierto nivel de normalidad este lunes.

"Tenemos prácticamente la totalidad de nuestras rutas principales plenamente operativas, ayer en la Provincia de Arauco se logró recuperar el 100% de la operatividad de la ruta P40 entre Arauco y Lebu y la P20 entre Arauco y Punta Lavapié. También se estuvieron realizando trabajos de recuperación en la ruta 160 en el sector de Trongol por afectaciones de caída de árboles importante durante el día jueves", detalló.

Los esfuerzos ayer se concentraron en la ruta entre Dichato y Menque, donde se registró un socavón en el kilómetro 3,2 que requerirá trabajos mayores para su rehabilitación, por lo que se mantienen equipos de señalización para orientar el tránsito. En la misma línea se estaba trabajando en un socavón en el kilómetro 91 de la ruta de la Madera en Nacimiento.

Dresdner agregó que el balance preliminar apunta a 26 establecimientos con daños, de los cuales 7 suspendieron sus clases este lunes en las comunas de Coronel, Arauco y Los Álamos. "Estamos trabajando con el seremi de Educación para generar un registro acabado y ver los casos de los colegios que sufrieron daños realmente mayores, así ver las soluciones para esos estudiantes", agregó.